
Protokoll des AS v. 20.7.2016 

TOP 1: Die Fak. VI hat den TO P 20, Vorschlag zur Besetzung des FG „Konstruktives 
Entwerfen und klimagerechtes Bauen“ zurückgezogen.  

Ein Dringlichkeitsantrag zur Einrichtung einer Arbeitsgruppe fand nicht die erforderliche 2/3-
Mehrheit. Es lag weder eine schriftliche inhaltliche Beschreibung der Aufgaben noch ein 
wirklich dringender Grund vor. Die AG sollte im Nachgang zur EAS- und KU-Sitzung 
irgendwie die Diskussion um die Viertelparität fortführen, planen, … wie gesagt, es gab keine 
konkrete Auskunft. Hinsichtlich des Zeitpunktes wurde auch nur gesagt, dass man nicht bis 
zum Herbst warten wolle. Da jetzt aber Ferien sind, ist es nicht wirklich entscheidend, ob wir 
den Antrag sofort oder mit Vorlage im September behandeln. Aus diesem Grund haben wir 
ver.di-Koll. Ihn abgelehnt. 

TOP 2: Es gibt 3 Anfragen: Warum gibt es noch Gebetsräume für religiöse Gruppen? Wie 
wurde für das TU-Fest eingeladen (Studies erst am Ende?). Schulung für Gremienmitglieder 
sinnvoll? 

TOP 3:  
Berichte P:   
- Massenhafte Entlassungen und Rücktritte auch im Bildungswesen, z.B. mussten alle 
Dekane zurücktreten. HRK verfasste eine Stellungnahme, die verlesen wurde und vom AS 
unterstützt wird. 
Geklärt werden muss noch, ob an der TU türkische Wiss. Und Studierende sind, die 
Unterstützung benötigen. 
Zusammenarbeit verschiedener deutscher Universitäten mit der DTU muss geprüft werden. 
- Exzellenz-Ini: die drei großen Unis in Berlin plus die Charité stellen einen gemeinsamen 
Antrag. 
- 10.10. – Erstsemestertag, 5.10. Tag der Lehre 
- Am 5.9. ist Sitzung der Einstein-Stiftung, dort wird entschieden, ob es ein Zentrum zum 
Thema Digitalisierung geben wird. Die Empfehlung lautet ja. 
Bericht VP SL: 
- TU mal wieder bei den Deutschlandstipendien in Berlin ganz vorn. 
Bericht VP IL: 
- Das Kursangebot für Italienisch wird von der dortigen Botschaft unterstützt. Ein 
gemeinsamer Antrag ist unterwegs. 

TOP 4: Protokoll verschoben. 

TOP 5: Block: 6 (Benennung von stud. LSK-Mitgliedern), 7 (Benennung von Mitgliedern  für 
NaFöG), 10 (Änderung StuPO Lebensmitteltechnologie), 17 (Zuweisung W 3, FG 
„Industrielle Produktions- und DL-Management) 

TOP 4: Protokoll verschoben. 

TOP 8: Es wurde kein Ferienausschuss eingesetzt, somit findet ein „Voll“-AS am 14.9. statt. 

TOP 9: Neufassung StuPO und ZZO „weiterbild. Studiengang Urban Development“ am 
Campus El Gouna – mehrheitlich angenommen. 

Top 11: Neufassung StuPO  „BA Brauerei- und Getränketechnologie“, Fak. III – mehrheitlich 
angenommen. 

TOP 12: Änderungssatzung zur StuPO sowie ZZO „MA Innovation Management and 
Entrepreneurship“ – mehrheitlich angenommen. 



TOP 13: Antrag auf Zuweisung W 1, FG „Internet of Things for Smart Buildings“, Fak. IV im 
Rahmen der Initiative “Berliner Kreis zur Digitalisierung”. Hier muss ein Institutsratsbeschluss 
korrigiert werden. – mehrheitlich angenommen. 

TOP 14: Antrag auf Zuweisung W 1, FG „Digitale Vernetzung von Wasser- und 
Abwassersystemen”, Fak. V im Rahmen der Initiative “Berliner Kreis zur Digitalisierung”.– 
mehrheitlich angenommen. 

TOP 15: Antrag auf Zuweisung W 2 mit Erstattungsvermerk, FG „Digitalisierung der 
Arbeitswelt“”, Fak. VI im Rahmen der Initiative “Berliner Kreis zur Digitalisierung”.– 
mehrheitlich angenommen. 

TOP 16: Antrag auf Zuweisung W 2 mit Erstattungsvermerk, FG „Planungsbezogene 
Tierökologie”, Fak. VI im Rahmen der Initiative “Berliner Kreis zur Digitalisierung”– 
einstimmig. 

TOP 18 und TOP 19: Bei den Vorschlägen zur Besetzung der FGe 
- „Ethik und Technikphilosohpie“, Fak. I und 
- „Aerodynamik“, Fak. V 
legte die ZFA ein Veto ein.  

Mit Gruß, Hanne Rener 




